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ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 48/2010 
 

 
En Laja, a 07 de diciembre de 2010, siendo las 10:42 horas, en la sala de  

reuniones de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios se abre la sesión de 
Concejo Municipal Nº 48/2010, con la asistencia de los (as) Concejales (as) señores (as) 
Joaquín Sanhueza Villamán, quien preside la sesión en ausencia del Sr. Alcalde Titular, 
Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo, Elia Alarcón Barrales, Héctor Jara Vilches y 
María Hernández Riquelme(se incorpora siendo las 10:51 Horas) y de don Miguel 
Gajardo Vilches, como Alcalde subrogante. 

 
Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. Jaquelina 

González Díaz 
 
Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación: 
 
Enviada con fecha 06 de diciembre: 
- Tabla Sesión de Concejo Nº 48/2010 
- Acta Sesión de Concejo Nº 47/2010 
- Listado Decretos Alcaldicios del 29 de octubre al  04 de noviembre 
- Invitación Ceremonia de Licenciatura CEIA 
- Invitación Ceremonia de Clausura Proyecto Capacitación docente Fundación 
CMPC 

- Invitación Ceremonia Finalización año escolar Escuela F-1227 
- Memo 56; DAEM (Prov. 11827) 
 

 
 TABLA: 
 
1.- Aprobación Acta de Concejo 47/2010 
2.- Correspondencia Recibida 
3.- Decretos Alcaldicios desde el 28 de octubre al 04 de noviembre de 2010 
4.- Cuentas  
5.- Modificación presupuestaria DAEM (Prov. 11827) 
6.- Varios 
 
 
DESARROLLO: 
 
1.- APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO 47/2010 
 
Señores Concejales aprueban Acta de Sesión de Concejo Nº 47/2010, sin 
observaciones. 
 
 
2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA 
 
No hay 
 
 
3.- DECRETOS ALCALDICIOS DESDE EL 28 DE OCTUBRE AL 04 DE NOVIEMBRE DE 2010 
 
Sr. Espinoza, consulta por Decreto Alcaldicio Nº 3348 del 02.11.2010 que pone término a 
la relación laboral existente con Nora Urra Ortiz, docente a contrata Escuela D-1229, a 
contar del 30 de octubre del 2010, por el término del periodo por el cual se efectuó el 
contrato. Le llama la atención que se ponga término, es una funcionaria de 
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educación, hace años que está trabajando, cree que es tiempo de afirmarla en el 
trabajo. 
 
Sr. Jara, solicita copia de Decreto Alcaldicio Nº 3332. 
 
 
4.- CUENTAS 
 
4.1- Sr. Gajardo, informa que el Sr. Alcalde tiene 02 actividades en Santiago, en 
SUBDERE por discusión de Proyectos PMU y en la tarde tiene una actividad en la 
Embajada de Japón, en celebración del cumpleaños del Emperador, lo que le 
imposibilita estar en el concejo. 
4.2.- Señala que es de conocimiento público que se realizó la Teletón, en la comuna se 
reunió una cifra aproximada $ 13.174.240.- de recaudación, que fue producto de una 
organización interna del Municipio, se está conforme con lo que se programó y realizó. 
4.3.- Como parte de esta Teletón, se realizó la inauguración constructiva del Liceo 
Técnico, en marzo se hará la inauguración educacional, con la construcción de los 
talleres y detalles menores que deben estar terminados al mes de marzo. 
A la ceremonia asistió el Ministro de Educación, con transmisión directa para todo el 
país. 
 
Sra. Hernández, se incorpora a la sesión siendo las 10:51 horas. 
 
Sr. Espinoza, destaca en forma especial, la gran cantidad de funcionarios municipales 
que participaron en esta actividad, se entregaron por entero hacia ello, hace su 
reconocimiento, 
Encontró pobre la actuación de números artísticos el día viernes, considerando que 
hay grupos locales y de San Rosendo que pudieron haber estado. 
 
4.4.- Sr. Urra, consulta con respecto a uniformes que se va a usar en el Liceo Técnico. 
 
Sr. Gajardo, en ambos liceos habrá un cambio de uniforme. 
 
Sra. Hernández, indica que la directiva del Liceo, a quienes pidió que hicieran 
presentación escrita, señalaron que cómo era posible, que hay niños que estaban por 
terminar le exijan este nuevo gasto. 
 
4.5.- Sr. Sanhueza, le pareció de muy mal gusto que se haya nombrado a la Sra. Smith, 
a quien se hizo pasar al estrado como nueva Directora del liceo técnico, estando la 
verdadera Directora del Liceo que es la Sra. Ivonne Hermosilla, la invitaron por nada. 
Además que había profesores que fueron pasados a llevar que les dijeron que 
participarían en la visita, pero no los tomaron en cuenta. 
4.6.- Felicita al Municipio por las actividades, pero cuando se invita a los Concejales a 
participar, en su caso no puede participar jugando fútbol, lo que él no hace. 
Con la Sra. Mélani Estaban organizando fuera, tenían 4 artistas confirmados para 
presentarse gratis. Como no fue tomado en cuenta decidió llevarlos a Nacimiento, 
Renaico, Mulchén y Los Ángeles. 
Como fue un show muy mal hecho, felicita al Sr. Rivera por tener tanto repertorio y estar 
cantando 2 ½ horas, a la espera de un grupo de artistas que llegaron tarde. Para él, 
eso no es organización, espera que para otra oportunidad no se tenga a la gente 
parada escuchando lo mismo de siempre. 
 
Sr. Gajardo, indica que siempre hay discrepancias, se espera mejorar en las cosas que 
se detallan como débiles. 
Asevera que lo que se indica en el Concejo se toma en cuenta, lo que sirve para 
mejorar. 
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4.7.- Hay otro tema, es lo que ocurre en el mes de diciembre, es un mes especial, junto 
con el mes de septiembre, en caso específico de Laja está el tema de aniversario, 
además año nuevo. 
Para efectos de Navidad se hará entrega de invitación con la agenda de actividades 
para que se sientan invitados a todas. Hay un calendario de Navidad, aniversario y año 
nuevo.  
Lunes 13, Navidad rural en Sector Santa Elena 
Miércoles 15, Navidad Municipal, se definirá dependiendo del pronóstico de lluvia. 
Viernes 17, plaza cívica, cine navideño. 
Sábado 18, Navidad folclórica con Conjunto Municipal y otro comunal (Allipén). Está 
por definir Orquesta de Cámara. 
Lunes 20, presentación del Grupo de Teatro Crisálidas. 
Martes 21, Villancicos, coro municipal y grupo infantojuvenil. 
Miércoles 22, Aniversario de la comuna. 
Jueves 23, presentación Orquesta Clásica. 
 
El día miércoles 22 que es el aniversario, el inicio del Concejo es a las 9:30 horas, 11:30 
horas será la ceremonia oficial en Casa de la Cultura, 16:00 horas Inauguración 
Balneario, 20:00 horas misa, 21:30 horas ceremonia en Plaza con conjunto artístico y 
Alegoría. 
El 31 de diciembre, serán los juegos pirotécnicos, se licitaron y presentaron oferentes. 
Otras actividades, el sábado 18 A.M., inauguración período estival. 
En la tarde, clausura actividad de fútbol. 
Domingo 19 Olimpiadas Rurales. 
 
Sr. Urra, comenta que los Juegos Pirotécnicos, generalmente se termina con un show. 
  
Sra. Hernández, se retira siendo las 11:15 horas,. 
 
Sr. Gajardo, indica que se tiene contemplada una presentación. 
 
Sr. Espinoza, indica que existe una preocupación de ambientalistas respecto de la 
actividad de año nuevo, qué se hará con los cisnes que hay en la laguna, el año 
pasado se fueron del lugar. 
 
Sr. Gajardo, indica que dará a conocer la inquietud y se llamará a una reunión al 
grupo. 
 
 
5.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM (Prov. 11827) 
 
Memo Nº 56 de fecha 03 de diciembre del 2010 de la Directora Departamento de 
Educación, que adjunta modificación presupuestaria (Prov. 11827), documentos que 
forman parte de la presente Acta y que se adjuntan al final de la misma. 
 
Para el desarrollo del tema se cuenta con la presencia de Patricio Lastra Mieres, Jefe 
Administración y Finanzas Depto. de Educación, quien señala que esta modificación 
tiene varios objetivos, se hace una estimación de mayores ingresos por concepto de 
SEP y aporte reparación Liceo por un total de M$ 30.177.- 
 
Sr. Espinoza, consulta respecto de los gastos en insumos computacionales para 
evaluaciones finales, no se tiene presupuestado estos gastos? O no se tiene un 
Presupuesto previo? 
 
Sr. Lastra, indica que los montos que se tenían se han ido ocupando, además que la 
cantidad que se considera está de acuerdo con las solicitudes de pedido de los 
colegios. 
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Sr. Sanhueza, comenta que si este Edificio del Liceo que tiene un costo de permiso de 
construcción de $ 4 millones, que es una construcción que no es definitiva, le gustaría 
saber cuánto paga CMPC por la construcción que está haciendo?. 
 
Acuerdo Nº 172/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar la siguiente 
modificación presupuestaria del Departamento de Educación Municipal: 

Su
b
tít
u
lo
 

Íte
m
 

Denominación 
Ingresos 

Código INI Monto 
en 
M($) 

05  Transferencias corrientes  6.600 
 03 De otras entidades públicas  6.600 
13  Transferencias para gastos de capital  23.577 
 03 De otras entidades públicas  23.577 
  Total Ingresos  30.177 

Su
b
tít
u
lo
 

Íte
m
 

Denominación 
Gastos 

Código INI Monto 
en 
M($) 

22  Bienes y Servicios de consumo  8.799 
 01 Alimentos y Bebidas  -1.404 
 02 Textiles, accesorios y prendas de diversas  1.400 
 04 Materiales de uso o consumo  8.000 
 05 Servicios Básicos  -3.600 
 09 Arriendos  4 
 12 Otros gastos en bienes y servicios de consumo  4.399 
29  Adquisición de Activos no Financieros  -8.094 
 01 Terrenos  -8.094 
31  Iniciativas de Inversión  29.472 
 02 Proyectos  29.472 
  004 Obras civiles  29.472 
  033 Reparación posterremoto internado Liceo A-66 083042200392 29.472 
  Total Gastos  30.177 
 
 
6.- VARIOS 
 
6.1.- Sr. Urra, varios concejos atrás consultó respecto a los parquímetros, el Alcalde 
conversaría con el Encargado. 
 
Sr. Gajardo, señala que hoy es la visita a terreno de las empresas que están postulando, 
se subió la licitación al portal. Se subirán las bases técnicas, administrativas y plano de 
cobertura. 
 
Sra. Hernández, se reincorpora a las 11:43 horas. 
 
6.2.- Sr. Espinoza, consulta si los próximos paraderos serán con presupuesto 2011 o con 
término de presupuesto municipal. 
 
Sr. Gajardo, responde que con ambos. 
 
Sr. Espinoza, solicita que se trate de controlar que no se peguen papeles en los 
paraderos, se ven feos. 
6.3.- -Villa Celulosa, enviaron una carta al Concejo Municipal, pide se consideren los 
temas. 
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Sr. Gajardo, señala que presentan tres temas que fueron derivados a las unidades para 
responder. 
 
6.4.- Sr. Jara, respecto al tema de basural a la entrada de Laja, se abrió el espacio y 
están dejando bastante basura, volvieron a abrir hace aproximadamente una semana. 
 
Sr. Gajardo, indica que hoy se tuvo reunión con los Encargados para limpiar. 
 
6.5.- Sra. Hernández, le consultaron gente que tenía niños, que le pidieron dulces para 
niños desde las Juntas de Vecinos, lo planteó al Alcalde, son dos uno es Sector Carrera. 
 
Sra. Alarcón, expresa que como Concejal piden las donaciones y lo hacen en forma 
personal, el Municipio le entrega regalo que va con bolsa de golosinas. 
 
Sra. Hernández, indica que ella les dará las tortas, ello es para una once. 
 
Sr. Sanhueza, espera se entreguen a tiempo los juguetes. 
 
Sra. Alarcón, indica que lo hacen así, pero piden aporte personal como Concejal. 
 
Sr. Gajardo, manifiesta que está contemplado regalos para todos los niños, se hace a 
través de las Juntas de Vecinos, en paralelo, a cada niño se le entrega una bolsa de 
confites, generalmente invitan al Municipio a la actividad, que le hacen una once y se 
aprovecha de entregarles los paquetes y los dulces. 
Además las cosas están adquiridas y en el Municipio se está ordenando y cotejando. Es 
para 0 a 10 años, lo que tendría que confirmar. 
 
Sr. Sanhueza, sabe que es de 2 años en adelante. 
 
6.6.- Sra. Alarcón, consulta por tarjetas navideñas para Concejales. 
 
Sr. Gajardo, indica que llegan este jueves. 
 
Sra. Alarcón, señala que es necesario considerar en adelante cambiar el diseño con 
respecto a la tarjeta del Alcalde, ya que coinciden en la entrega a algunas personas y 
reciben un mismo tipo de tarjeta. 
 
6.7.- Sr. Sanhueza, con respecto a la Laguna, que se desea fomentar turismo, si viene un 
turista encontraría que no está adecuada, tiene champas, grietas. 
El año pasado había una persona que alimentaba peces que eran muchos, pero 
personas los comenzaron a pescar. 
Solicita colocar un cartel que prohíba la caza y pesca y que se maltrate a la fauna. 
Además enviar a limpiarla. 
6.8.- invita a los Concejales a entregar un Show para niños en la plaza, tiene 
amplificación y compañía de Show Infantil, que pudieran adquirir dulces para niños, 
pide le otorguen permiso para el día 23 de diciembre, a las 16:00 horas. 
 
Sra. Alarcón, encuentra que eso es bienvenido en el sector rural de Santa Elena. 
 
Sr. Gallardo, indica que la navidad rural se realizará en ese sector, el lunes 13. 
 
6.9.- Sr. Sanhueza, señala que ha pasado por Villa Laja, ha visto que el Balneario está 
iluminado, pero no así la calle que baja de Altos del Laja, que señalan que hay peligro 
para quienes caminan. 
 
Sra. Alarcón, recuerda que el Alcalde dio la respuesta a ese tema. 
 
Sr. Espinoza, recuerda que se dijo que se colocarían 4 luminarias. 
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6.10.- Sr. Sanhueza, indica que en la Oficina que atienden los Concejales falta una silla. 
 
Sra. Alarcón, indica que hace falta el timbre para Concejales. 
 
6.11.- Sr. Sanhueza, considera que sería bueno que para el próximo año se tenga una 
secretaria que pueda excusar o recordatorio. 
6.12.- Pide, en la medida de lo posible, tarjeta de presentación para Concejales. 
 
Sra. Alarcón, considera que no debiera tenerse una secretaria exclusiva para los 
Concejales, pero hay temas puntuales que pudiera colaborar y a quién dirigirse 
cuándo atiendan. 
 
6.13.- Sr. Sanhueza, indica que el Sr. Almendras que está a la entrada del puente, que 
le dejan material y queda en desnivel hacia su casa entra agua, pide vaya a visitarlo 
una Asistente Social, que que no ha recibido ayuda desde el terremoto. 
6.14.- Manifiesta que la Srta. Karina lo llamó muy temprano porque quienes se alojaron 
en el Internado hicieron desorden, llevaron mujeres, la Srta. Karina le preguntó si él llevó 
estas dos personas, lo que no corresponde que se dirijan a él para preguntarse por ese 
tema. 
 
Se da término a Sesión de Concejo Nº 48/2010 a las 12:06 horas. 
 
 
 
 
 
 

Jaquelina González Díaz 
Secretaria Municipal 

 
 
 

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 48/2010 
07 de diciembre de 2010 

 
 
Sr. Urra, no le llegó al correo Acta de Concejo anterior. 
 
Sr. Espinoza, en página 5, falta acotar instalación de 5 luminarias. 
 
Señores Concejales aprueban Acta de Sesión de Concejo Nº 48/2010, con 
observaciones. 


